

La etimología popular. Resumen de ponencia

Dr. José Paz Espinosa Xolalpa.

A propósito de la **etimología popular**, se han confrontado dos maneras típicas de ver los fenómenos de la lengua, la tradicionalista y la descriptiva. La una que ha fomentado en nuestro ámbito la rigidez en el análisis de la lengua y ha inducido a los profesores de lengua a considerar la etimología popular como un fenómeno ‘irregular’; la otra que la considera como un fenómeno natural en el uso de cualquier idioma dado que se trata de un juego de palabras, utilizado con bastante amplitud prácticamente por todos los usuarios.

En la exposición se tratará de mostrar que no se puede juzgar *a priori* este tipo de juegos etimológicos considerando que en la investigación etimológica, o la lexicológica, se dan algunos casos en los que ni siquiera hay acuerdo sobre el origen o la forma de las palabras y otros en los que no se puede emitir más que hipótesis. Se tratará, pues, de mostrar la importancia que ha tenido este fenómeno en la historia de las lenguas y particularmente del español.